
Bois : sérieux coup de frein pour les 
investissements
[ 17/12/09  ] 

Avec la récession, les professionnels du bois ont donné un coup de frein retentissant à leurs 
investissements. C'est ce qui ressort du sondage réalisé par les organisateurs du Salon 
Expobois, qui se tiendra en mars à Villepinte. Sur les 389 entrepreneurs interrogés, 72 % ont 
souligné l'impact négatif de la crise sur leurs investissements. Et parmi les 303 professionnels 

n'ayant pas de projet d'achat, la moitié assure avoir annulé ou 
reporté ses investissements à cause de la crise.
La reprise des achats n'est pas encore d'actualité. « Même dans 
une conjoncture favorable, avant qu'il y ait une reprise des 
investissements, il s'écoule un temps important, souligne Paul 
Carpentier, chargé de la profession bois au Syndicat des 
entreprises de technologies de production (Symop). Aussi, les 
industriels ne prévoient pas d'amélioration sensible de leurs 
commandes avant la fin 2010, voire 2011. » 
« Touchés mais pas coulés » par la crise, selon Soline 
Sommers, directrice du Salon, les professionnels du bois 
demeurent prudents : ils sont à peine plus d'un tiers à percevoir 
une conjoncture globalement bonne d'ici à fin 2010. L'embellie ? 
Elle ne viendra, selon eux, qu'en 2011.
« Il n'y aura pas de redémarrage avant le second semestre 
2010, juge ainsi Sylvain Sing, directeur général de Pastural,  
entreprise spécialisée dans la menuiserie industrielle. Et encore,  

avec un impact relativement faible sur les chiffres de l'ensemble de l'année, sans doute avec 
des à-coups. Le regain d'activité sera assujetti aux incitations liées au Grenelle de 
l'environnement, telles que le crédit d'impôt en faveur des économies d'énergie et du 
développement durable. » Une prévision partagée par Maurice Chalayer, président de 
l'Observatoire des métiers de la scierie : « Le négoce bois a beaucoup déstocké et a 
commencé à reconstituer ses stocks. Dans notre secteur, on peut espérer un retour à une 
situation meilleure, mais cela se fera en yo-yo ou en W. » 

Un fonds pour la filière
« C'est à l'issue des crises que l'on prend des parts de marché, par substitution aux entreprises 
défaillantes ou avec des offres mieux adaptées »,soulignent les organisateurs du Salon, pour 
inciter la filière à bouger. La relance de l'investissement dans ce secteur, c'est justement 
l'objectif affiché par Nicolas Sarkozy. En mai dernier, le président de la République a annoncé 
la création d'un fonds dédié à la première et la deuxième transformation du bois, doté de 
100 millions d'euros. Aujourd'hui, 60 % des sondés jugent ce plan « positif » pour la filière. Mais 
ses effets ne se font pas encore ressentir. « Le plan de relance de la filière bois ne se 
concrétise pas encore par des projets d'investissement. Compte tenu des délais de mise en 
oeuvre, les effets ne sont donc pas encore perçus sur l'activité des entreprises, mais devraient  
l'être dès l'an prochain », estime Paul Carpentier.
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